Presentación Revista No. 19

Es puesta a consideración de la comunidad académica y público en general el décimo noveno número de la revista "Cons-ciencias Sociales" del Departamento de Ciencias Sociales y Humanas de la Universidad Católica "San Pablo" Unidad Académica Regional Cochabamba.

El Comité Editorial de la Revista, luego de proceso de convocatoria pública, control de dobles pares ciegos y el proceso riguroso que exige la indexación internacional, en este número tiene el agrado de presentar cinco artículos científicos sociales académicos cientistas que mérito realizan investigación e1 área de 1a Ciencias Sociales. Jurídicas en y Humanas.

"Breve perspectiva de los regímenes políticos-económicos de Europa" es la investigación presentada por el Doctor en Movimientos Sociales Marcelo Miguel Camargo Zenteno de la Carrera de Derecho, este trabajo sistematiza las ideas de los actores del liberalismo, los ideólogos de la socialdemocracia y los mentores del fascismo en una revisión de investigadores sociales desde el análisis de las condiciones sociales y el comportamiento de los diferentes sectores que facilitaron el imperio de los diferentes regímenes políticos en la Europa decimonónica y de la primera mitad del Siglo XX, evocando conductas repetitivas que podrían darse en Latinoamérica.

Desde la visión de los Derechos Humanos, el artículo científico "Estado y Sociedad Civil contrapeso en la protección y defensa de los DD.HH. bajo la mirada del sistema interamericano de derechos humanos", expuesta con metodología científica por Mgr. María Celeste Quiroga Eróstegui docente tiempo completo de la Carrera de Derecho, cuantifica el avance de la protección de los derechos humanos gracias al aporte de la incidencia política de la sociedad civil interponiendo acciones en construcción del sistema interamericano de derechos humanos, sistema referente como de mayor data en el mundo sobre protección internacional de derechos humanos que, está marcando las obligaciones legales de los Estados frente al ciudadano como sujeto legítimo de derecho, evidenciando la responsabilidad del Estado, la reparación ante la vulneración de derechos humanos y el cumplimiento para la modificación de la conducta del Estado frente al ciudadano encuentra su reducto en el empoderamiento de la sociedad civil, como espacio de reivindicación de los derechos de todos los seres humanos.

Mgr. Andrea Alemán Andrade docente a tiempo completo de la Carrera de Comunicación Social, a través de una rigurosa investigación científicas despliega el estudio "Estrategias de Desarrollo Agrario Andino en Bolivia durante el Neoliberalismo, Post Neoliberalismo y Consenso de los Commodities", explicando por su propio título desde el enfoque hermenéutico como los principios del mercado, la propiedad privada y el egocentrismo occidental no permite el desarrollo agrario en Bolivia, reflejando un modelo expansivo agrario que no toma en cuenta las propias estrategias indígenas y campesinas produciendo un efecto contrario a las familias y su modo de vida con impacto en el desarrollo de los pueblos indígenas-originarios-campesinos, al reproducir prácticas de producción masiva, comercialización y exportación de recursos naturales. Siendo inevitable para el lector pensar en el alejamiento de los sistemas cooperativos, ya propuestos en 1891 por el Papa León XIII en su Rerum Novarum .

Mgr. Osman Daniel Choque Aliaga bajo el título "Ciencia y Creatividad en Friedrich Nietzche" desde la Ciencia de la Filosofía, evidencia un tema poco abarcado por los estudiosos del pensador de Röcken, proponiendo una interesante fusión entre ciencia-creatividad, en el que exhibe su trabajo sobre el concepto de ciencia desde la mirada de la propia creatividad nietzcheana. La propuesta se basa en la propia crítica del pensador centrada tanto en el tema del darwinismo como en la relación de sus obras, las que desbordan en la percepción de sus propias consecuencias, permitiéndonos comprender frases como "Cuanto más nos elevamos, más pequeños parecemos aquienes nos abenvolar".

Como aporte a las ciencias pedagógicas y en concreto a la evaluación bajo el enfoque basado en competencias impuesto en el artículo 80 de la Constitución Política del Estado de nuestro Estado, Mgr. Alfonso Alarcón Luján docente tiempo completo de la Carrera de Comunicación, resume su investigación sobre "Evaluación Diagnóstica desde el enfoque por competencias durante los primeros semestres de una carrera universitaria. Caso: Carrera de Comunicación Social de la Universidad Católica Boliviana San Pablo – Regional Cochabamba", presentando datos sobre la formación escolar pre universitaria definida como heterogénea y asimétrica, permitiendo identificar las herramientas de evaluación en su pertinencia para evaluación de saberes conceptuales, procedimentales y actitudinales, aportando criterios para que los docentes de primer ciclo puedan cerrar en lo posible la brecha entre el sistema escolar y el universitario, contando con instrumentos pertinentes que detecten estrategias para un buen diagnóstico inicial.

Este número refleja la profundidad de las investigaciones en temas diversos y de vigencia social que interpelan al lector cumpliendo el propósito de la academia: producción intelectual, esperanzados en que, un proceso dialéctico provoque reacciones cuya síntesis permitan su aplicación en aporte a la construcción de una sociedad responsable y de un ciudadano actor de su destino, invitamos a todos ustedes no solo seguirnos en el próximo número sino en lo posible poder publicar sus investigaciones, estando nuestra revista pueda a la disposición de toda la comunidad.

Cochabamba, noviembre de 2018

Ma. Mónica Daza Ondarza Salamanca Directora de la Carrera de Derecho Miembro delegado por el Comité Editorial Revista "Cons-ciencias Sociales"